



SECRETARIA DE EDUCACION DE MEDELLÍN



INSTITUCIÓN EDUCATIVA YERMO Y PARRES

Resolución 16322 del 27 de noviembre de 2011 de la Secretaría de Educación para la Cultura de Antioquia.



RELIGIÓN

5°

NOMBRE: _____

GRUPO: 5° _____

Unidad Didáctica Religión
Maribel Aguilar García
Tercer Periodo
Grado Quinto

CONTENIDOS DE APRENDIZAJE

- ¿Por qué el testimonio de Jesús cuestiona e invita al ser humano a seguirlo?
- Reconozco en la vida y las enseñanzas de Jesús un modelo de vida, de entrega y de amor
- Analizo personajes del Nuevo Testamento que sirven de modelo de vida cristiana
- Explico por qué la relación con Jesús cambia la manera de vivir

INDICADORES DE DESEMPEÑO

- Indaga sobre personajes del Nuevo Testamento que sirven de modelo de vida
- Describe la vida y las enseñanzas de Jesús como modelo de vida, de entrega y de amor
- Analiza por qué la relación con Jesús cambia la manera de vivir
- Diferencia los conceptos de felicidad que ofrecen los medios de comunicación con los que ofrece Jesús.

JESÚS CÓMO TESTIMONIO DE VIDA



El Reino de Dios es un gobierno establecido por él. Puesto que su sede está en el cielo, la Biblia también lo llama "el reino de los cielos" Aunque tiene muchas cosas en común con los gobiernos humanos, los supera en todos los sentidos.

GOBERNANTES: Dios ha elegido a Jesucristo para ser el Rey de su Reino y le ha dado más autoridad que la que jamás podrá tener cualquier rey terrestre. Jesús utiliza su poder solo para el bien. De hecho, ha demostrado ser un líder confiable y compasivo. Bajo la dirección de Dios, Jesús ha seleccionado a personas de todas las naciones para que vayan al cielo y reinen con él sobre la tierra.

DURACIÓN: A diferencia de los gobiernos del hombre, que vienen y van, el Reino de Dios "nunca será reducido a ruinas".

SÚBDITOS: Cualquier persona que haga la voluntad de Dios puede ser súbdito de su Reino, sin importar dónde haya nacido o cuál sea su origen familiar.

LEYES: Las leyes (o mandamientos) del Reino de Dios no solo prohíben la mala conducta; también elevan los valores morales de sus súbditos. Por ejemplo, la Biblia declara: "Tienes que amar a Jehová tu Dios con todo tu corazón y con toda tu alma y con toda tu mente". Este es el más grande y el primer mandamiento. El segundo, semejante a él, es este: "Tienes que amar a tu prójimo como a ti mismo". El amor a Dios y al prójimo impulsa a los súbditos del Reino a tratar a todos con bondad.

EDUCACIÓN: Además de dictarles a sus súbditos leyes que elevan sus valores morales, el Reino de Dios los educa para que puedan cumplirlas.

MISIÓN: El Reino de Dios no es un medio para que sus gobernantes se enriquezcan a expensas de los súbditos; sino un medio para cumplir la voluntad de Dios. Esto incluye hacer realidad la promesa de conceder a quienes lo aman vida eterna en un paraíso terrestre.

ACTIVIDAD 1

- Construye un paralelo entre el reino de Dios y los gobiernos humanos.
- Realiza una minicartelera muy creativa con la siguiente frase:
"Busca primero el reino de DIOS"

Lee detenidamente el siguiente texto

UNA MISIONERA DEL CONSUELO

Marzia Feurra, es una monja misionera italiana. Pertenece a la congregación Misioneras de la Consolata. Estas misioneras católicas siguen el ejemplo de vida de Jesús. Por ello, ayudan y consuelan a los más necesitados. Desarrollan sus misiones en los campos de refugiados de todo el mundo. Los campos de refugiados son lugares donde viven personas que han tenido que abandonar su país por diversos motivos: guerra, persecución, hambre, sequía... Los refugiados llegan a estos campos hambrientos, enfermos y tristes. Muchos de ellos han perdido a su familia. En uno de estos campos, la hermana Marzia, junto con otras misioneras, ayudan a los refugiados: les dan de comer, curan a los enfermos, dan clase a los niños, consuelan a los huérfanos, enseñan a cultivar los campos...

Así cuenta Marzia la situación que viven estas personas: «Para estos refugiados es un momento de especial sufrimiento. La gente no sabe a dónde ir y tiene miedo. (...) Falta de todo, por lo que hemos intentado crear una clínica móvil que pueda servir de ayuda para las necesidades más urgentes. También intentamos ayudar a las familias con proyectos agrícolas». Por sus buenos comportamientos, Marzia y las misioneras consolatas son un gran ejemplo de amor y fe en Jesús.

Descubro palabras: Consolata es una palabra italiana (o latina) que significa «consolada».



ACTIVIDAD 2

Comento la lectura y reflexiono

1. ¿Quién es Marzia Feurra?
2. ¿Qué te enseña la vida de esta misionera?
3. ¿Qué recuerdas de la vida de Jesús?
4. De la lectura anterior extrae tres palabras para enriquecer tu vocabulario, escríbelas correctamente con color y frente a estas escribe su significado.

JESÚS NUESTRA REFERENCIA DE VIDA



Jesús en su predicación no hizo otra cosa que dar razón de su vida. Sólo decía lo que antes había vivido. Todo hombre se siente llamado, cada día, a crecer en humanidad, a ir un poco más allá de sí mismo, a trascenderse; Jesús quiso crecer en humanidad, sometiendo las cosas, la realidad y la propia vida al servicio de los demás. Había entendido que esto era lo que Dios Padre quería de él. Había comprendido que este era el proyecto de Dios, el Reino de Dios. Por ello, Jesús quiso que su vida fuera una respuesta personal a Dios Padre. Por eso, buscaba continuamente su voluntad en todas las circunstancias de cada día, aun en las más sencillas. Por el contrario, el hombre, a lo largo de la historia, ha vivido con frecuencia dejándose dominar por las cosas, aborreciendo al hermano, odiando, siendo egoísta.

Jesús, al vivir de otra manera, según el proyecto del Padre, se constituye para nosotros en:

- ✓ **CAMINO:** El único camino de identificación según el cual podemos realizarnos como auténtica - mente hombres.
- ✓ **VERDAD:** La única realización auténtica del hombre.
- ✓ **VIDA:** Nuestra vida será auténticamente humana, en la medida en que reproduzca la vida de Jesús y su manera de relacionarse con Dios, con las personas, con las realidades del mundo.

Dios Padre nos ofrece a este Hombre, a Jesús, para que también nosotros lleguemos a ser hombres en plenitud. A eso estamos llamados.

Creer es aceptar ese proyecto de Dios, haciéndolo propio.

Creer es aceptar esa Verdad de "hombre", ese Camino de "humanización" esa VIDA de Jesús,

ACTIVIDAD 3

Consulta sobre la vida de Jesús y realiza una historieta donde representes sus momentos más importantes. Preséntala en una hoja de block.

EL TESTIMONIO, MANIFESTACIÓN DE LA GRACIA DE DIOS.

Todo testigo debe ser testigo de la verdad, pues así lo proclama el testigo «Yo para esto he venido al mundo, para dar testimonio de la Verdad. Todo el que es de la verdad escucha mi voz». El testigo fiel es más que un simple narrador exacto y escrupuloso, pues más bien es una persona comprometida con una causa que defiende hasta dar la vida por ella.

ACTIVIDAD 4

Encuentra y colorea las palabras relacionadas con la vida de Jesús:

Jesús, el pan de vida

"Yo soy el pan vivo que bajó del cielo. Si alguno come de este pan, vivirá para siempre. Este pan es mi carne, que daré para que el mundo viva." Juan 6:51 (NVI)



B W I N D P R A U M M A N Á R
Á E A X B E R E P M F Z O X J
T P S D E C S O S R A S O N H
H R A M E S Y I F U E D K D M
H C R Ó T G C K E E C N R B M
D A N V E É D U O R T I D E Ú
A R Ó O R W W D C U T A T E Á
F N S I N U G D Z H N O S A R
M E I N A I H S H Á A Y Ó L R
M U G E R L N B F K G R F P O
P Í N T A V A D B I Ó Á L L E
B Y Í D Q F I I V I D A E R E
A G É P O J R V G P Y I D Ñ J
J O K Z M Z K Ñ I F C A V Ú M
B Í S I E M P R E R P M I L T

PAN
RESUCITAR
VIDA
VIVIR
CIELO
PROFETAS
ETERNA
SIEMPRE

PADRE
ESCUCHAR
MADRE
APRENDER
DESIERTO
MUNDO
MANÁ

JESÚS NOS INVITA A IMITARLO...

Cuando cumplió 30 años, Jesús dejó su trabajo de carpintero en Nazaret para predicar la palabra de Dios y así él ha querido contar con la ayuda de las personas. En los Evangelios se cuenta la colaboración que algunos hombres y mujeres prestaron a Jesús y que luego de la partida de Jesús siguieron siendo testimonio de Él en la tierra.

ACTIVIDAD 5

✓ Señala si estas oraciones son verdaderas (V) o falsas (F).

() Doy testimonio de mi fe haciendo mi voluntad, consintiendo mis caprichos e ignorando la voluntad y guía de Dios en mi vida.

() Seguir los mandamientos y enseñanzas de Dios me da una autenticidad de mi testimonio y vida en Cristo.

() Doy ejemplo y buen uso de mi testimonio a los demás, cuando sirvo y ayudo con alegría, sin esperar nada a cambio.

() Soy testimonio para mis hermanos y amigos desobedeciendo a mis padres y haciendo i voluntad, pasando por encima de los que me aman.

✓ Escribe 5 aspectos que reflejan un buen testimonio de Jesús en mi ser, en cada área o situación.

| COMO HIJ@ Y HERMAN@ | COMO AMIG@ | COMO ESTUDIANTE |
|---------------------|------------|-----------------|
| | | |

Lee la siguiente biografía de un ser signo de testimonio de vida:

En esta ocasión vamos a conocer a una de las figuras más importantes del mundo de la cooperación y la solidaridad:

LA MADRE TERESA DE CALCUTA.



Su nombre en realidad era Agnes Gonxha Bojaxhiu y nació en 1910 en Macedonia. En el colegio empezó a cantar en el coro y se sumó a una congregación religiosa de misioneras llamada Sodalicio Nuestra Señora. Allí conoció historias de las misioneras que habían ido a trabajar a la India a ayudar a la gente que vivía en la calle. Sintió mucha admiración y pensó que a ella le gustaría hacer lo mismo.

A los 12 años ya había tomado la decisión de que dedicaría su vida a ayudar a los demás y a la vida religiosa. A los 18 años, viajó a Dublín a estudiar magisterio y cambió su nombre por el de Teresa. Estuvo trabajando como profesora casi 20 años en Irlanda. Cuando se dio cuenta de la pobreza de la India, le pidió al Papa en Roma un permiso especial para abandonar su congregación y dedicarse a cuidar a los pobres. En 1948 abrió su primer refugio. En 1950, fundó las Misioneras de la Caridad en la India. En 1964 abrió un refugio para leproso y convenció al Papa para abrir un refugio para indigentes en el Vaticano. Fue elegida representante para la Conferencia de las Naciones Unidas y en 1979 ganó el Premio Nobel de la Paz. A este se sumaron después una decena más de premios y reconocimientos de primer nivel, tanto nacional como internacional. En 1982 fue intermediaria en un conflicto entre la India y Líbano pero al final no pudo hacer mucho y se mantuvo al margen. En 1986 empezó a tener problemas de salud.

Tuvieron que colocarle un marcapasos y en 1993 contrajo malaria en Nueva Delhi (India) lo que empeoró sus problemas de corazón. Como estaba tan débil, tuvo que sucederla en su puesto en las Misioneras de la Caridad una de sus seguidoras. Días después de celebrar su 87 cumpleaños, la madre Teresa de Calcuta tuvo que ser ingresada en un centro de cuidados intensivos donde murió en septiembre de 1997. Aún hoy, es ejemplo de la generosidad y la humildad hacia los demás. De hecho, su lema siempre fue este: ayudar al más pobre de los pobres.

ACTIVIDAD 6

Responde:

- ¿La madre Teresa de Calcuta en dónde nació y en qué año?
- ¿A qué edad decidió ayudar a los demás?
- ¿En qué año abrió su primer refugio?
- ¿Qué sucedió en el año de 1979?
- ¿Cuál fue su lema de siempre?
- Escribe un hecho donde se vea reflejado la manifestación de la Gracia de Dios.
- Elige un personaje amigo de Jesús, lee su historia y escribe que fue lo que más te llamo la atención y qué aprendiste de él para tu vida

| | | |
|-------------------------------------|--|------------------------------------|
| Lo que aprendí | Lo que se me hizo más difícil hacer | Dudas que me quedan |
| ¿Qué me gustó más? ¿Por qué? | | ¿Qué no me gustó? ¿Por qué? |